



EE.UU. insiste en el éxito de bombardeo en Irán mientras explora un pacto nuclear con el país

Agencia EFE

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, insistió este jueves en que los bombardeos estadounidenses sobre tres instalaciones iraníes "destruyeron sin duda" las capacidades nucleares de Teherán, defendiendo la efectividad de lo que calificó como "la operación militar más compleja y secreta de la historia" de su país.

"No tengo constancia de ningún informe de inteligencia que haya revisado que diga que las cosas no estaban donde debían estar o que hayan sido movidas", respondió Hegseth al ser consultado sobre la posibilidad de que Irán hubiera trasladado material nuclear antes de los ataques a las instalaciones de Fordó, Natanz e Isfahán.

El presidente Donald Trump había asegurado previamente en su red Truth Social que Irán "no sacó nada de las instalaciones. ¿Lardarían demasiado, es demasiado peligroso y pesado y difícil de mover!".

OPERACIÓN CON 15 AÑOS EN DESARROLLO

El Pentágono reveló nuevos detalles sobre la operación bautizada como 'Midnight Hammer' o Martillo de Medianoche, en la que participaron unos 125 aviones, incluyendo bombarderos B-2 que dejaron caer poderosas bombas antibúnker de 13 mil 600 kilos. Un submarino también disparó misiles Tomahawk contra la instalación de Isfahán.

El jefe del Estado Mayor Conjunto, Dan Caine, especificó que esta fue "la culminación de más de 15 años de desarrollo y pruebas" para lograr penetrar sitios como Fordó, ubicado a varias decenas de metros bajo tierra. Según Caine, varios militares estadounidenses "comían, respiraban y soñaban" con los preparativos para este momento.

"En esta misión había pilotos hombres y mujeres", detalló Caine, quien agregó que uno de los militares participantes la equipó "al Super Bowl" por su envergadura y que, según

El Pentágono reveló que la operación 'Midnight Hammer' fue la culminación de 15 años de preparativos, con 125 aviones participantes y bombas antibúnker de 13 mil 600 kilos. Paralelamente, Washington considera ofrecer hasta US\$30 mil millones a Teherán para retomar las negociaciones nucleares.

testimonios de los pilotos, la explosión en Fordó "fue la más brillante que han visto".

Durante el desarrollo de las bombas antibúnker, los científicos militares fueron los "mayores usuarios de horas de supercomputadora en EE.UU.". Cada arma tenía "un impacto, ángulo, llegada, rumbo final y una configuración de espoleta únicos", explicó el general.

DIPLOMACIA PARALELA Y OFERTAS MILLONARIAS

Mientras defendía el éxito militar, la Casa Blanca confirmó que mantiene comunicación con Irán y que está "en una vía diplomática". El presidente, aseguraron, "quiere la paz y siempre la ha querido", explicó la portavoz Karoline Leavitt.

Según reveló la cadena CNN, Estados Unidos ha considerado ofrecer a Irán acceso a miles de millones de dólares y una relajación de las medidas sancionatorias para que regrese a la mesa negociadora nuclear. Las propuestas incluyen entre 20 mil y 30 mil millones de dólares en inversiones en Oriente Medio para un nuevo programa nuclear iraní, aunque sin enriquecimiento de uranio.

Otros incentivos contempla-



EL SECRETARIO DE DEFENSA de EE. UU., Pete Hegseth, aseguró que el bombardeo fue exitoso, lo que podría obligar a Irán a negociar.

dos son la eliminación de algunas sanciones económicas, el acceso a unos 6 mil millones de dólares iraníes bloqueados en cuentas bancarias extranjeras y el pago del coste de reemplazo de la instalación de Fordó.

El enviado especial estadounidense para Oriente Medio, Steve Witkoff, mantuvo cinco rondas de negociaciones con representantes iraníes antes de

que Israel iniciara sus ataques el 13 de junio. Trump anunció el lunes que Israel e Irán habían acordado un alto el fuego, que ahora busca convertirse en un cese permanente de hostilidades.

TENSIÓN CON LA PRENSA Y CRÍTICAS

La rueda de prensa de Heg-

seth fue compleja y se produjo después de que medios estadounidenses reportaran que la Casa Blanca planea limitar el intercambio de información clasificada con el Congreso, tras filtraciones que socavaron la narrativa oficial sobre el bombardeo.

"Me refiero concretamente a ustedes, la prensa, porque se oponen tan vehementemente a Trump. Parece estar en su ADN y en su sangre", fueron las palabras de Hegseth, quien acusó a los medios de amplificar un reporte preliminar de inteligencia que estimó que el programa nuclear iraní se vería demorado solo por seis meses, y no años, como asegura Trump.

El líder supremo iraní, Alí Jamenei, afirmó que los ataques estadounidenses no lograron "nada significativo". Las declaraciones fueron atribuidas por Hegseth a que Teherán "debe decir muchas cosas para reforzar su imagen, sobre todo a nivel interno".

IMPACTO EN LOS MERCADOS

Con lo comunicado durante la jornada, los mercados estadounidenses cerraron en verde, con el Dow Jones en alza de 0,94%, hasta los 43 mil 386 puntos, lo que fue impulsado por comentarios esperanzadores de la Casa Blanca sobre las negociaciones comerciales y la disminución de la prima de riesgo geopolítico tras el alto el fuego entre Israel e Irán.

Trump había fijado el 9 de julio como fecha límite para nuevos acuerdos comerciales, pero la portavoz de la Casa Blanca aclaró que "la fecha límite no es crítica", lo que tranquilizó a los inversores sobre posibles aranceles. Las conversaciones entre Washington y Teherán continuarán durante la próxima semana, según anunció Trump, en un intento por consolidar un acuerdo que ponga el fin definitivo a las tensiones nucleares en la región.

